

cinco myll ducados'' (11).

En resumen, no sabemos si la limosna que se acordó pedir en agosto de 1555 para las obras del templo se pudo recaudar, dada la precaria situación que parecía atravesar la villa, como queda indicado. Lo que sí está claro son las dificultades económicas por las que pasaba la edificación del templo, reflejo de las que padecía la población.

× × ×

Sobre estas dificultades económicas insiste el siguiente dato documental, que vamos a exponer a continuación, el cual nos pone de relieve uno de los modos de vida —**grangerías** se decía entonces— más importantes de Albacete. Es un acuerdo municipal de octubre de 1566, cuya anotación marginal ("Sobre las viñas/para la yglesia") es ya significativa. Dice así:

"Estando así juntos se dió una petición en el dicho ayuntamiento por el vicario y curas desta villa en que dizen la necesidad que la yglesia mayor de señor san Juan de aquesta villa (sic) e lo mucho que deve y cómo no tiene con qué poderse obrar para que los vecinos desta villa consentan que la yerba y pánpana de las viñas se arriende en cada un año para algunos años para que se obre la dicha yglesia, e aviendo visto la dicha petición y la necesidad que ay que la dicha yglesia se obre y la poca renta que tiene y lo mucho que deve, acordaron que se trate que los vecinos desta villa tengan por bien que se arrienden las viñas para el dicho efeto la yerba y pánpana dellas y para lo tratar que se haga con voluntad de los dichos vecinos, acordaron que se haga ayuntamiento abierto el domingo primero viniente, e que se aperçiba que aya sermón el dicho día en la dicha yglesia para que haga saber lo suso dicho a los vecinos desta villa y para que se hallen en el dicho ayuntamiento y asimismo se pregone publicamente el dicho ayuntamiento para que a todos sea notorio y dé (sic) sus pareceres sobrello'' (12).

En primer lugar señalemos que este año de 1566, en que el clero hace la petición transcrita, pertenece ya al período constructivo del templo iniciado en 1562, período durante el cual lo que se construye principalmente es la Sacristía, aparte de otras obras menores; la fábrica de la iglesia queda detenida, sin llegar a concluirse, y la cubierta de madera que hiciera Benito de Villanueva entre los años 1555 y 1557 habría de tener una larga **provisionalidad** hasta que a fines del siglo XVII se hicieran las bóvedas que actualmente vemos.

Podemos intuir que de esa paralización es responsable, al menos en gran medida, la situación económica puesta de manifiesto en esa queja tan repetida de que **la renta de la iglesia es poca**, aunque también es preciso señalar que

(11) A pesar de ello, se prometía la ayuda de 450 ducados, arbitrando, entre otros medios, el pedir a los vecinos "que ayuden como mejor puedan". Se trataba, pues, de pedir otras mandas, aunque esta vez para un asunto distinto al de la construcción de la iglesia.- Lib. Mun. 64, F. 170, sesión municipal de 20-II-1556. Secc. Municipios.- A.H.P.Ab.

(12) Lib. Mun. 65, F. 133 v., sesión de 31-X-1566.- Secc. Municipios. A.H.P.Ab.